

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 21 de Febrero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.146

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

LA ACTITUD DE WEYLER

Nuestro colega «La Última Hora» publica el siguiente telegrama de la Agencia Fabra; telegrama que, dada su importancia, reproducimos:

«Madrid 15 (3 t).—Después de su regreso de su acostumbrado paseo a caballo, hemos visitado hoy al general Weyler.

En nombre de «La Última Hora» hemos preguntado al ex-ministro de la Guerra si son ciertas las declaraciones que le atribuye la prensa, á lo cual ha contestado que no tiene por costumbre ratificarse ni ratificar las declaraciones que publica la prensa sobre su persona.

Interrogado el general sobre su situación respecto de la jefatura del señor Moret, nos ha contestado que su situación se deduce de las declaraciones que publicó hace días un periódico extranjero, las cuales pueden ustedes afirmar que son verdaderas.

Estas declaraciones encierran una negativa terminante del general Weyler respecto de aceptar como jefe del partido liberal al señor Moret, pues recuerda que éste aceptó unas reformas que afectaban los intereses del ejército y que fueron mal recibidas por éste.

Recuerda también que injustamente se le ha presentado en actitud egoísta en el asunto de las Capitanías Generales cuya supresión aceptó el señor Moret.

Habiéndole rogado nuevas declaraciones para satisfacer el natural interés de sus amigos de Palma nos contestó que por entonces nada nuevo podía añadir á lo ya manifestado.»

Creemos oportuno reproducir las declaraciones que hizo el general Weyler al corresponsal del «ECHO DE PARÍS», que es el periódico á que se alude en el anterior telegrama.

«Hélas aquí:

«Me considero desligado de todo compromiso con los personajes del partido liberal—ha dicho el general Weyler:—recobro mi plena libertad de acción. Mi actitud, por el momento, es expectante. Mis respetos y mis simpatías serán para el Gobierno que aplique las leyes sin restricción, en bien de España y de la Monarquía; pues ante todo soy monárquico y patriota.

Esto por lo que toca á mis orientaciones futuras. En cuanto al proyecto de ley de Asociaciones, le he considerado y le consideraré siempre inoportuno y peligroso, y lo mismo digo de la libertad de cultos, de la cual creo que se preocupa poco la Nación.

Es menester que los partidarios de la Monarquía se consagren á fortalecer sus principales sostenes, el Ejército, el Clero y las clases directoras. También deben volar por el proletariado y mejo-

rar sus condiciones de vida, mediante una prudente protección del trabajo y el desarrollo de la Instrucción.»

En el Depósito de la Guerra

—«(o)»—

Madrid 18.

Se había anunciado á los periodistas que el Rey se proponía visitar uno de estos días el Depósito de la Guerra y asistir á una de las conferencias que se celebran en el salón del Estado Mayor Central.

Efectivamente, esta tarde le correspondía al capitán de cazadores D. Antonio Tovar explicar en forma de conferencia las observaciones hechas durante el tiempo en que estuvo de regado al regimiento número 28 de infantería prusiana.

Desde media hora antes se notaba en el ministerio de la Guerra un movimiento precursor de la visita regia.

Algún tiempo antes de las cinco, el general Loño, ministro de la Guerra, y los generales Suárez Inclán y Martitegui, esperaban en uno de los pabellones la llegada de Su Majestad.

D. Alfonso, con matemática puntualidad, llegó en automóvil á las cinco en punto, acompañado de sus ayudantes señores Elorriaga y conde de Olivar.

El Rey se dirigió, invitado por el general Martitegui, al lugar donde debía darse la conferencia.

El salón y los pasillos se hallaban ocupados por gran número de militares, deseosos de recoger algo de la conferencia.

D. Alfonso ocupó la presidencia, teniendo á su derecha al ministro de la Guerra, general Loño y al Director de carabineros, general Ochando; y á su izquierda á los generales Martitegui y Suárez Inclán.

El capitán Tovar empezó á dar lectura de los pliegos que contienen sus observaciones y estudios sobre alimentación, vestuario y disciplina del ejército alemán, cuyo trabajo contiene los datos que han de formar parte de la memoria que redactará el conferenciante.

Hizo también una relación de las manifestaciones de cariño y simpatía que por nuestro soberano hizo la oficialidad de Alemania al tener conocimiento del atentado de la calle Mayor.

La conferencia resultó un buen estudio de organización militar.

Terminada la lectura, el general Martitegui pronunció un breve discurso, elogiando al capitán Tovar y á otros dos compañeros suyos, cuyos estudios permiten pensar en la reorganización de nuestro ejército, porque responden á las necesidades del país, dando pruebas de lo que es y puede ser el organismo central, contra los que creen que sólo ha de ser un organismo burocrático para el expedienteo.

Luego, dirigiéndose al Rey, dijo

que así como su augusto padre mereció de la historia el sobrenombre de Pacificador, á Don Alfonso XIII se le dará el de Regenerador, por ser bajo su reinado cuando se verificaría la regeneración de la patria.

Don Alfonso, de pie, con voz clara y perfecto dominio de la oratoria, contestó diciendo que también creía, como el general Martitegui, que el trabajo que realiza el Estado Mayor, con la cooperación entusiasta de la oficialidad de nuestro ejército, será base de la nueva era en que había de entrar la patria española.

Hoy el país está convencido de que el ejército es la base de su engrandecimiento, y confía en él, apreciando los sacrificios que realiza dentro de los pocos elementos de que dispone, para llevar á cabo una obra patriótica que haga á España ocupar el lugar que le corresponde.

Terminó S. M. deseando para el ejército una reproducción de las glorias pasadas, confiando en que, si entonces hubo caudillos como el Gran Capitán, que llevaron á su patria al pináculo de la gloria, hoy habrá generales que dirijan al ejército por caminos que lo glorifiquen.

Al acabar el Rey su discurso, el público prorumpió en estruendosos aplausos y en vivas á los Reyes.

D. Alfonso pasó después al depósito de la Guerra, recorriendo todas sus dependencias y presenciando varias operaciones en los talleres de litografía, fotograbado, fotografía e imprenta.

A esta última dependencia llegó en el momento que estaban haciendo la tirada del retrato de los Reyes para el «Anuario Militar».

Diputados obreros en Alemania

En las recientes elecciones políticas de Alemania, tan ricas en provechosas enseñanzas para nosotros, nos encontramos con el hecho de haber sido elegidos unos veinte diputados obreros no afiliados á la democracia socialista. Muchos de estos diputados son candidatos de las agrupaciones profesionales, que han declarado ser deseo del pueblo el no estar representado exclusivamente por las clases elevadas, sino dar entrada en las Cámaras deiberantes á los trabajadores propiamente dichos.

El Centro católico ha favorecido en todo lo que tiene de justa esta aspiración de los Sindicatos no socialistas; escogiendo varios candidatos obreros dignos de la alta investidura de representantes del país. Precisamente los católicos alemanes tienen todo un programa social completo, en el que nada pueden echar de menos los partidos de las razonables reivindicaciones obreras reconocidas por el insigne Pontífice León XIII. Y en este punto, los mismos católicos centralistas han llevado

su simpatía por los obreros hasta el extremo de declarar por medio del órgano de la «Liga de las Asociaciones obreras católicas de Alemania» que sería muy conveniente que los partidos burgueses escogieran para representantes suyos á hombres honrados e inteligentes formados en contacto con las clases obreras en el mundo del trabajo. El Comité electoral del partido del Centro ha recomendado á todos sus electores no votar sino á los candidatos que se comprometiesen á defender el sufragio universal, el derecho de Asociación, las reformas sociales y la verdadera libertad política, así como á impedir toda ley de excepción ó persecutoria en el orden religioso.

Los obreros, pues, han podido votar á sus candidatos dentro de la política católica, mucho más amplia y conveniente en sete punto que la de los socialistas.

F. LEÓN.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 18.

La Buena Prensa

En Mallorca varios caballeros y señoras se han asociado, constituyéndose en doble Junta á fin de establecer y fomentar la obra de «La Buena Prensa».

En Barcelona se ha constituido una Comisión compuesta de señores de buena voluntad, que se han impuesto una labor de mucha trascendencia moral y social. La Comisión ha de encargarse de trabajar sin descanso contra la difusión de la llamada «prensa criminalista», que explota con gráficas informaciones patibularias los intestinos sanguinarios de gentes ineducadas é irreligiosas.

El primer trabajo de la Comisión ha sido fijar en todas las calles y pasajes de la ciudad unos cartelitos recomendando al público que deje de comprar esos periódicos que, como «Los Sucesos», únicamente contribuyen á una enorme relajación de las costumbres; y coincidiendo con la publicación de los cartelitos, se ha dirigido una comunicación á los dueños de cinematógrafos para que no exhiban películas reproduciendo crímenes tristemente famosos ó imaginarios.

Análogas lecturas y espectáculos suelen excitar acciones criminales y perturbaciones desequilibradas.

La política

Palma—En los círculos políticos se nota mucha animación con motivo de próximas elecciones de diputados á Cortes, que en breve se han de celebrar.

Desde luego, puede asegurarse que en el distrito de Mallorca no habrá lucha. Los conservadores, conforme adelantamos hace días, se reservarán, de los cinco, cuatro puestos, que ocuparán los candidatos señores D. Antonio Mau-

ra, conde de San Simón, D. José Socias Gradoli y marqués de la Torre. El quinto puesto ocupará D. Alejandro Roselló (liberal).

No se sabe si los republicanos tomarán ó no parte en las elecciones de este distrito; pero aun que lo hagan no alterarán el resultado de las mismas, conforme llevamos dicho.

En el distrito de Ibiza, la lucha promete ser encarnizada, pues que lucharán para un puesto, el conservador don Luis Tur en contra del liberal D. Cipriano Garijo.

Firma del Rey

El Rey ha firmado un decreto dictando reglas para la provisión de Registros de la Propiedad en tercer turno, comisiones de servicio y licencias de los registradores.

En este último decreto se tiende á restablecer disposiciones del Sr. Dato en que se regula taxativamente la provisión de Registros por dicho tercer turno y se restringen las facultades discrecionales que en este punto existían.

Además, por dicho decreto se dan por terminadas las comisiones de servicio que desempeñaban algunos registradores.

De política

La cuestión electoral continúa siendo el tema de todas las conversaciones.

Afirmase que el encasillado se realiza con gran parsimonia, apesar de los apremios que los comités conservadores de provincias formulan para saber cuáles son los candidatos ministeriales que cuentan con la aprobación del gobierno.

Nuestro crédito

El 4 por 100 Interior se ha cotizado hoy en Bolsa á 83'10, lo cual demuestra que el crédito de España, que en días no lejanos se puso en entredicho, ha llegado hoy á apreciarse, por medio de su deuda reguladora, á una altura que no creían los mas fervientes entusiastas de España.

El hecho se ha comentado con satisfacción.

Recuento

En casa del general Lopez Dominguez se ha hecho el recuento de los ex-ministros que aceptan la jefatura de dicho expresidente del Consejo.

Hasta ahora son nueve los que aceptan su jefatura, entre los que figuran los Sres. Gullón, Davila y Alvarado.

Conferencia

El fiscal del Tribunal Supremo, señor Ugarte, ha celebrado esta tarde una conferencia con el Sr. Maura.

Los republicanos

Para mañana se anuncia una nueva reunión de la minoría republicana, en casa del Sr. Salmerón.

A este propósito, dice esta noche «El Correo»:

«El actual estado de relaciones entre los diversos elementos del republicanismo dá doble interés á la reunión anunciada de la minoría, siendo muchos los que creen que en ella saldrán ruidosamente á la superficie las discordias que existen dentro del partido, con consecuencias deplorables para el mismo en la lucha electoral que se aproxima.»

Trenes rápidos

Se ha solicitado la aprobación del ministro de Fomento para el establecimiento de trenes rápidos diurnos en las líneas de Andalucía y Norte.

De Vitoria

Vitoria.—El consejo de los ferrocarriles regionales ha quedado constituido bajo la presidencia del marqués de Vadillo.

El Arsenal de la Carraca

Cádiz.—El general Ferrandiz ha manifestado que piensa destinar el Arsenal de la Carraca á las construcciones de artillería y reparación de buques, y á este efecto se construye un dique.

Inauguración

Es esperada en Alcoy la llegada del señor Canalejas, que ha de inaugurar el día 24 el viaducto de su nombre, sobre el río Molinos.

Fragata alemana

Ha fondeado en el Ferrol la fragata alemana «Stosch», que á la altura del Cabo de San Vicente corrió violentísimo temporal.

Mitín

Para el día 24 está anunciada la celebración en Sevilla del mitín agrícola, al cual asistirán los señores Moret, Gasset y otros.

Auto de procesamiento

El Juzgado de instrucción del distrito del Hospicio ha dictado auto de procesamiento contra los autores de la obra «La Diosa del placer», estrenada recientemente en el teatro de Price, á quienes se les exige el depósito de cinco mil pesetas para responder del resultado del proceso.

También se ha decretado el procesamiento de las tiples que interpretaron dicha obra, á cada una de las cuales se les exigen mil pesetas con el mismo fin que el anterior.

DEL EXTRANJERO

La cuestión religiosa

Paris.—«La Libre Parole» dice saber por conducto autorizado que el embajador de Austria, encargado de la protección de los intereses del Vaticano en Francia, ha recobrado documentos anteriores á 1904 cogidos á la Nunciatura, por haber pedido así varias potencias, entre ellas Italia, España y Bélgica.

«L'Echo de Paris» dice que monseñor Clemenceau ha hecho introducir en el proyecto de contrato para el alquiler de las iglesias católicas una cláusula estipulando que los obispos podrán nombrar los párrocos, pero sin que nunca pueda recaer el nombramiento de los párrocos en propiedad ó de los regentes, en sacerdotes extranjeros ó en miembros de congregaciones no reconocidas en Francia.

Política francesa

Paris.—Confírmase que cuantas dificultades hablan surgido en el seno del gabinete por cuestión de la redacción del contrato para el alquiler de las iglesias han quedado definitivamente resueltas.

Clemenceau ha reunido en su despacho á los ministros, entre ellos Brisand, llegándose fácilmente á un acuerdo.

Después de esta entrevista, el mismo Clemenceau ha visitado á Fallieres, enterándole de la satisfactoria solución que había tenido el conflicto.

Mañana el gobierno contestará en la Cámara á las interpelaciones de Menier y Guaysse, indicando en el curso de los debates la fórmula que ha sido definitivamente adoptada para el contrato de alquiler de las iglesias.

Apertura del Reichstag

Paris.—Mañana abrirá el emperador Guillermo el Parlamento del imperio. Las insignias imperiales serán llevadas con gran pompa á la sala blanca, antes de la función religiosa que ha de preceder á la sesión.

Riñas de Gallos

Paris.—De la Habana dicen que los cubanos preparan una gran manifestación para el 24 del actual, con el objeto de pedir al gobierno norteamericano que restablezca en la isla las «riñas de gallos».

La manifestación promete tener mucha importancia.

Cambio de ministro

Paris.—En San Peterburgo circula ahora la noticia de que el político Kohwtesef será pronto nombrado presidente del gobierno, en lugar de Stolypin, continuando este en el gabinete con la cartera del Interior.

DEL DÍA CUARESMALES

Con muchísima concurrencia tuvo lugar ayer noche, en la parroquial iglesia de Nra. Sra. del Carmen el anunciado sermón cuaresmal.

El pasado domingo, en Sta. Maria, habla demostrado el P. Ludovico la

necesidad de educar y saquear los corazones para obtener la ansiada regeneración, y ayer, con su acostumbrada elocuencia, quiso probar la necesidad que existe también para el indicado objeto de saquear las inteligencias.

El corazón y la inteligencia: he aquí los dos factores importantísimos, íntimamente ligados el uno al otro, que mueven al hombre y le impulsan á obrar el bien ó el mal.

Para demostrar la importancia de estos dos factores, puso un ejemplo gráfico: el de un viaje á América en un trasatlántico.

El capitán, dijo el P. Ludovico, representa la inteligencia que dirige, y la máquina, es el corazón que mueve el barco y ejecuta las órdenes que emanan de la inteligencia: Si el capitán tiene mal trazadas sus cartas geográficas, si equivoca la dirección, el buque se estrella sin llegar á su destino, al igual que si la máquina se estropea. También, dijo el orador, podemos con el mismo ejemplo considerar el timón representando á la inteligencia y las calderas al corazón: si se pierde el timón, el barco puede andar, pero no irá á rumbo, se estrellará; si por el contrario se conserva el timón, pero se apagan las calderas, no obedecerá el navio á las evoluciones del timón.

Con este ejemplo y con otros muchos razonamientos elocuentemente expuestos, demostró el orador la relación que existe entre la inteligencia y el corazón, entre el pensamiento y su ejecución, entre la doctrina y el acto; haciendo ver que la cabeza discurre para obrar y que por lo mismo si se desvia á la inteligencia de la verdad, el corazón no obrará el bien.

Este fué el tema que con maestría desarrolló en su discurso el notable orador, que con brillantes párrafos supo conmover y delitar el auditorio.

Como remedio al escollo de las inteligencias, señaló el P. Ludovico la necesidad de elevar nuestra mente á Dios por medio de la oración, á fin de que Él la enderece haciéndole conocer la verdad.

JEMABEL.

En el Ayuntamiento

(SESIÓN DE AYER)

Presidió el Alcalde D. José M.^o Mercadal Pons. Asistieron los Sres. Pons Sitges; Ponsseti, Vidal, García, Pons Hernandez, Pons Gomila, Carreras Orfila, Tomás y Sintet Pascuchi.

Acuerdos

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar el proyecto de reforma de la Cuesta Larga.

Consignar en acta un voto de gracias para el ingeniero D. Antonio Gómez Cruells en prueba de su conocimiento por haber renunciado á sus derechos sobre los trabajos realizados en la Cuesta Larga.

Celebrar nuevo sorteo en la sesión ordinaria siguiente para cubrir siete puestos de vocales asociados en virtud del acuerdo del Ayuntamiento resolviendo las excusas y los reparos expuestos.

Quedar enterado de haber sido declarado cesante D. Bartolomé Torres Pons, Vigilante interior de la Prisión de esta ciudad y haber sido destinado á la misma el Vigilante D. Lorenzo Pons Mascaró con el sueldo anual de 750 pesetas.

setas. Aprobar el padrón de vecinos rectificado en 31 Diciembre último el cual arroja un total de 14792 habitantes.

Dar las gracias á D. Narciso Panedas Capellán, del Cementerio de esta ciudad por los cien ejemplares que ha entregado al Ayuntamiento de su trabajo titulado «Estadística de los bautismos registrados en los libros parroquiales y de las inhumaciones efectuadas en el Cementerio Católico de Mahón desde el 1.^o de Enero de 1814 hasta el 31 de Diciembre de 1905 cuyos ejemplares deberán ser repartidos entre las autoridades, corporaciones, centros, prensa y personalidades mas distinguidas de la localidad.

Solicitar del Sr. Ministro de Hacienda deje en suspenso el cobro de las cédulas personales.

Enterado de las siguientes cuentas:

	Pesetas
De alumbrado eléctrico de las oficinas	145'42
De abono al aparato telefónico instalado en la Secretaría correspondiente á los meses de Febrero y Marzo y arreglo de un timbre	10'00
De conservación del camino de Lluernasas	87'50
De id. de los empedrados de las Plazas Pescadería y Príncipe	56'74

A informe

De la Comisión de Hacienda:

1.^o Aplicación que debe darse al edificio que D. Francisco Simarro Egea construyó en terrenos de la Plaza y exclaustro del Carmen propiedad del común cuyo contrato de usufructo terminará en 14 de Noviembre de este año.

2.^o Instancia de D. Sebastián Olives Verger para que se le alquile la caba-carnicería n.^o 15 por todo el tiempo que resta para terminar el año en curso.

De la Junta de Cementerios:

Comunicación del Sr. Juez de Instrucción de este partido interesando la renovación del instrumental de disección anatómica destinado á la sala de autopsias del Cementerio de esta ciudad.

De la Comisión de Policía urbana:

1.^o Instancia de D. Pedro Papelcudi Olives pidiendo autorización para revestir con adornos la parte superior del frontis de la casa n.^o 20 de la calle Nueva.

2.^o Instancia de D. Pedro Mascaró Pons pidiendo permiso para modificar la puerta de entrada, colocar arquitraves y un sócalo en el frontis de la casa núm. 90 de la calle de Cifuentes.

Ocho días sobre la mesa

Estado y justificantes de las operaciones realizadas y formalizadas durante el pasado mes de enero por cuenta de los Establecimientos de Beneficencia.

Y se levantó la sesión.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

SECCIÓN POLÍTICA

Desde hace unos días los trabajos electorales tienen lugar de 6 á 8 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

Lo que se avisa á los correligados.

gionarios y amigos, á fin de que se sirvan concurrir, en dichas horas, á las oficinas donde se realizan los referidos trabajos, situadas en el 2.º piso del local del mencionado Círculo, á prestar su cooperación y ayuda.—Mahón 16 Febrero 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

A las 12 y media ha llegado, procedente de Barcelona y escalas, el vapor-correo «Menorquina», el que, con motivo del cambio de itinerario acordado, saldrá mañana para Barcelona directo.

Ha fallecido en Palma el conocido propietario D. Miguel Mariano Ribas de Pina.—E. P. D.

El Sr. Alcalde ha impuesto una multa de cinco pesetas al empresario de coches fúnebres, por faltas cometidas en el servicio.

Como verán nuestros lectores por el telegrama que publicamos en la sección correspondiente, se ha anunciado la subasta para contratar la conducción de la correspondencia entre Mahón y Ciudadela, bajo el tipo de 2.993 pesetas anuales.

Ayer salió de Barcelona para la Corte el abogado D. Manuel Guasp jefe del partido conservador en estas islas.

Para incorporarse al regimiento de Menorca ha llegado hoy el capitán don Tomás Lopez.

Procedente de Cartagena desembarcaron ayer de los vapores «Villena», «Sagunto» y «Diana» llegados a Barcelona, 14.620 cabezas ganado lanar, 160 cabrío y 140 de cerda.

Según la «Gaceta», el precio medio del trigo en los mercados de Castilla reguladores, durante la semana última, ha sido:

En Salamanca, á 22'20 pesetas los 100 kilos.
 En Zamora, 23'03 id. id.
 En Palencia, 23'33 id. id.
 En Valladolid, á 23'07 id. id.
 En Burgoe, á 22'83 id. id.
 Resulta, pues, el precio medio general de 23'15 pesetas los 100 kilos, que comparado con la semana anterior ofrece una diferencia en alza de 0'12 pesetas.

Según noticias llegadas de Palma en el correo de esta tarde, los nombres de los candidatos conservadores que han de formar la candidatura conservadora con el señor Maura y el señor Conde de San Simón, serán probablemente D. José Socias y el Conde de Sallent, si no es nombrado antes senador vitalicio.

A D. Fernando Truyols se le designa para candidato á Senador del Reino.

Copiamos de «La Última Hora»:
 «La Marítima», compañía mahonesa de vapores, continúa estudiando varios planos para la construcción del nuevo vapor que piensa adquirir.
 El nuevo buque costará de 120 á 130 mil duros y probablemente empezará á navegar á principios del próximo invierno.
 A pesar de lo que dice nuestro colega podemos asegurar que nada hay resuelto en definitiva sobre el particu-

lar, ignorándose el taller á quien se encargará la construcción del nuevo buque y por lo mismo no se sabe cuando podrá navegar.

De todos modos se calcula que por lo menos tardará un año en hallarse en condiciones de prestar servicio, siendo probable que la compañía flete interinamente otro vapor.

El «Boletín Oficial» correspondiente al día 16 de los corrientes publica anuncio relativo á la segunda subasta que tendrá lugar el día 4 de Marzo próximo á las 10 de la mañana, en la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, con objeto de contratar los materiales necesarios durante un año y tres meses mas, prorrogables por otro año, para las obras á cargo de dicha Comandancia, con aplicación á los créditos ordinarios de Guerra; debiendo sugetarse las proposiciones á los precios que como limite señala la tarifa que con el propio anuncio se inserta.

Bibliografía

EL ARTE DEL TEATRO

El éxito que esta hermosa publicación ha conquistado va en aumento de día en día, lo que se explica no solamente por el lujo y la belleza con que está presentada, sino también por el interés que ofrece.

El último número publica extensas informaciones con numerosos grabados de «El genio alegre», «Los bárbaros del Norte», con todos los tipos, las decoraciones y principales escenas de esta obra, cuya «mise en scene» está llamando la atención por su riqueza y su lujo extraordinarios; El banquete en honor de los autores de «Ruido de campanas. La compañía siciliana, El teatro en América», Pedro Tapiás, y otros interesantísimos asuntos.

En portada publica un hermoso retrato en tricolor de Lola Montí, y en la colección de artistas, retrato y caricatura, también en tricolor, de Juan B. Laguer.

Es un precioso número.

Estadística

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS		Madrid 20 —4 t.
4 por ciento interior.		8 '90
Id. 5 por 100.		000'00
Acciones Banco España.		435 '50
Comp.ª Arrend.ª Tabacos		392'50
París á la vista.		8 '85 á 8 '90
Londres á la vista.		27'50 á 27'53

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 21 —De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina».

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 21.—8 m.
 Barómetro 753'2; viento NE fresquito; marejada; cielo cubierto y lloviznoso

 Palma 21.—9'50.

Barómetro 761'0; viento NO duro; mal tiempo.

CULTOS

Santo de hoy —Sios. Maximiano, Félix y Ovidio.

Santo de mañana —La Cátedra de San Pedro en Antioquia y Sias. Margarita y Tecla.

Mañana viernes en Sta. María piadoso ejercicio del Viacrucis á las 3 y media de la tarde, sermón por el Rdo Sr. Tutzó, M. A., Corona de los Dolores de María Santísima y Stabat Mater

En S. Francisco de Asís á las 6 y media de la tarde Sím. Rosario, ejercicio de la Buena-Muerte y sermón cuaresmal por el sabio P. Ludovico, carmelita descalzo, Pa-

dre-nuestros y letrillas.

En el Carmen los pasos del Viacrucis y Sagrada Corona á Ntra. Sra. de los Dolores.

En el Sagrado Corazón piadoso ejercicio de reparación y amor al Corazón de Jesús y piadoso Viacrucis como todos los días de la Sta. Cuaresma.

En el Asilo de Huérfanas por la noche místico ejercicio de la Buena-Muerte luego del Sím. Rosario.

La oración de las Cuaren a-Horas continúa en la iglesia de la Concepción, ayuda-parroquia de Sta. María.

Visita á la Corte de María —Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

ALCANCE POSTAL

Madrid 19.

La cuestión de los alcaldes

El señor Maura, al recibir hoy á los periodistas, ha manifestado, refiriéndose á lo que dice la prensa sobre los alcaldes de real orden, que entendía que eran funcionarios dependientes del gobierno, en cuyo sentido debían merecer la confianza de éste en todo momento, pudiendo, en su consecuencia, ser destituidos cuando le perdieran ó el gobierno estimara oportuno.

Como el asunto habrá de tratarse en las Cortes, añadió, si alguien pretende atacarnos por ello, nosotros defendemos nuestras teorías.

Probable nombramiento

Según afirma, aunque nada se haya dicho oficialmente, el infante don Carlos será nombrado presidente de la nueva junta táctica del ministerio de la Guerra.

Nuestros telegramas

Periodo electoral.—Manifiesto de los liberales

Palma 21.—10'50.

Madrid.—El día veintitrés de los corrientes dará principio el periodo electoral.

Antes de esta fecha publicarán los liberales un manifiesto, exponiendo su programa.

Reunión republicana.—Desanimación. Nuevo llamamiento

Palma 21.—10'50.

Madrid.—Los diputados republicanos han celebrado una reunión en el domicilio del Sr. Salmerón.

El acto estuvo desanimado, siendo escaso el número de asistentes.

Se acordó hacer un nuevo llamamiento á todos los diputados del partido para que asistan á una Junta nacional que se convocará para tratar de robustecer la unión.

Consejo de ministros.—Distribución de premios.—Vigilancia de ferrocarriles.—Otros proyectos

Palma 21.—10'50.

Madrid.—Se ha celebrado consejo de ministros.

El presidente señor Maura ha enterado á los ministros de los asuntos de actualidad.

Se aprobó la distribución de premios que se crearon para el fomento de agricultura.

El ministro de la Gobernación señor Lacierva propuso la creación de un nuevo tercio de la guardia civil que tendrá especialmente bajo su cuidado la vigilancia de ferrocarriles.

Examináronse otros varios proyectos de menor interés.

La asamblea de los liberales.—Adhesiones.—Jefatura del señor Moret.—Acuerdos.—Weyler no asiste

Palma 21.—10'50.

Madrid.—Se ha celebrado en el domicilio del Sr. Moret la anunciada asamblea á la que asistieron veintisiete ex-ministros liberales.

Tres ex-ministros que no pudieron asistir enviaron sus adhesiones.

En dicho acto los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo reconocieron la jefatura única del señor Moret, quedando éste proclamado por la asamblea.

Se acordó que los diputados del partido envíen directamente al señor Moret sus adhesiones.

Se acordó también protestar contra las violencias electorales que se atribuyen al Gobierno.

El señor Moret pronunció un elocuente discurso agradeciendo á los reunidos el nombramiento que acababan de conferirle.

El ex-ministro general Weyler no asistió á la asamblea.

Visita á los cuarteles y prisiones.—Entierro

Palma 21.—10'50.

Madrid.—S. M. el Rey ha girado una visita á los cuarteles y á las prisiones de esta Corte.

Comunican de Sevilla que se ha verificado el entierro del espada Montes, cuyo acto ha resultado muy lucido.

Plaza de Almirante.—Obreros del Arsenal

Palma 21.—10'50.

Madrid.—El Contralmirante de marina señor Topete, á quien se indicaba para ocupar la plaza de Almirante que vacó con la muerte del General Beránger, ha pedido que se proceda á la provisión de dicha vacante.

En Cartagena, con motivo del despido de obreros del Arsenal se ha verificado una imponente manifestación á la que han asistido veinte mil personas.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

Llegada de Roselló.—Jefe de obras públicas.—Subasta

Palma 21.—13.

Mañana es esperado en esta capital, de regreso de Madrid el jefe del partido liberal D. Alejandro Roselló.

Para ocupar la vacante que dejó con su ascenso D. Eusebio Estades ha sido nombrado ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia D. Antonio Sastre, que desempeñaba igual cargo en Almería.

Ha sido anunciada, bajo el tipo de dos mil novecientos noventa y tres pesetas anuales, la subasta para la conducción de la correspondencia entre Mahón y Ciudadela.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 21.

Fondeado «Isla de Menorca» á las siete sin novedad: mala travesía.—Ginart.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

ARMONIUM

Lo está para vender uno de la fabrica Alexandre Pere et Files, de Paris. Tiene once registros y en muy buen estado, propio para Oratorio ú orquesta.
Informarán en esta Imprenta.

4-4

MÁQUINA DE BRAZO

Hay una para vender, de las más modernas que fabrica la casa Singer, casi nueva, que se dará por un precio módico. Informes: Cos de Gracia n.º 87.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea Bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus periodos mensuales.

Los emplastos de fieltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Curan como por encanto. Boticas y Droguerías

Imp. de M. Parpal. — Teléfono, n.º 84.

PARA VENDER

Lo está una estancia situada en el punto denominado els Agotars y varios cercos (tancas) en el punto denominado Libertó. Para informes, calle S. Fernando, 56. 19-21-23-25-27

**SEMILLAS SELECCIONADAS
(GERMINACION GARANTIDA)**

REMOLACHAS forrageras y portageras.
ALFALFAS (medicago sátiva) *hoja ancha y hoja estrecha.* —Garantidas de no contener *ensenta.*
ZULLA Clover.
GUANOS PARA PATATAS VINAS Y FORRAGES
Antonio J. Fornaris, Infanta 38, MAHÓN.
(Próxima á recibirse, la acreditada semilla de *Alfalfa rústica* (medicago media) para secano y regadío. 1-30

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

Plaza Palacio, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas
Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegacion, Aduana, Bolsa, Muelles. Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken —Man spricht Deutch. On parle Français. Si parla italiano.

Para los Viernes de Cuaresma

Pasteles de marisco y pescado

Dulces para postres

Aranjat y Cabello de Angel

Se encontrará en la confitería de Cardona

35, calle San Roque, 35

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deyá. Informarán el Notario D. Francisco Mercadal. 2-4

Al estilo de Palma

Cocas Rois

y Empanadas de pescado

Se encontraran todos los viernes de cuaresma y dias de Semana Santa, en casa de Castañol, 36 Hannover 36. 2-3

PLATA MENESES

Gran fábrica nacional

de objetos de metal blanco, bronce y otros metales

establecido en Madrid el año 1840 con sucursales en provincias, premiada en diferentes exposiciones

Especialidad en cubiertos de metal blanco.

Servicios para hoteles, restaurants y cafés.

Objetos de metal blanco para iglesias y oratorios.

También se expende jabón para limpiar los metales.

Los que deseen obtener algún objeto de tan acreditado establecimiento pueden ver el extenso muestrario y notas de precios que son los mismos de fábrica dirigiéndose al corresponsal en Mahón D. Joaquín Conforto, dueño del BEBÉ PARISIÉN, calle de Hannover, número 18. 10-15

¡Verdadero mechero Aüer!

Aviso al público

La antigua casa de la viuda é hijos de Juan Florit, participa al público que mediante aviso en los talleres de su propiedad establecidos en esta ciudad Plaza de la Pescadería, núm 34 al lado de la panadería ó en el de la calle de Doctor Orfila (antes Moréras) núm 22 pasa á domicilio á colocar los manguitos, tubos y arreglar cualquier de-perfecto de las luces y cocinas; así como se hacen toda clase de instalaciones de cañerías de plomo para gas Uiler, acetileno y para agua, como así mismo cañería y canales de zin para agua, á precios sumamente convencionales. Se construyen gasógenos desde 2 luces á 20. Sistema de construcción sólida y sin peligro de explosión alguna. Se colocan bombas para achicar agua. Se venden piezas sueltas como son, timbres, pilas ledouché, placas de carbon de retorta, aglomerados, vasos de cristal etc. etc.

Se hacen presupuestos gratis para las instalaciones de tubería y construcciones de gasógenos.

También encontrarán gran surtido de herramientas para la construcción de sacos para monederos de plata, máquinas de aire para soldar; de agua, de fuelle de cuero y de goma, pinzas, tigras, planas, etc. etc. á precios sin competencia. 13-15

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència á cor agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y abundan millor resultat, ab major economia —De venda al preu d'una passeta la caixa metalica, luxosa, ment litografiada contenint 12 veges para preparar 12 litres d'aygua —Demansi en les principals farmacias, Vicens Ferrer, Plussa del Angel; Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista; y Gracia, y principals.
A NAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU